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国旗およびライオンズ旗に礼

国歌並びにライオンズクラブの歌斉唱

会長あいさつ

12月度慶祝行事　誕生日祝い

　３日L.岩澤暁生　９日L.山崎久喜　18日L.金森俊憲　

　　　　　　　　　　　　　　　　　〔食　事　懇　談〕　

メンバーによる教養講和　　L.矢橋　純一

　　　　　　　　　　演題： 「神社ってどんなところ？」

T.T登場

アクティビティ・委員会報告及びご案内

幹事報告

出席報告

会計報告

次回例会のご案内

　［ 第1578回　年末家族懇親例会　2023年12月24日（日）　岐阜グランドホテル ］

また会う日まで

閉会ゴング

　 皆さんこんにちは。

あまり実感がありませんが早いものでもう12月に入りま

した。今日は矢橋ライオンから神社ってどんな所？の演

題で講和がありますのでよろしくお願いします。

　では、早速ですがここで会長提案をさせていただきま

す。会則委員会の葛西委員長から意見書を賜りました

が、内容は、今年度、第三副会長に欠員が出て、これを

機に次年度以降は第三副会長を廃止して第二副会長ま

でにしたいという提案です。

　 さらに、これまで指名委員会は前会長、会長、第1、第

2、第3副会長、幹事、会計7人と一般会員から10名選出

いただいて17名で委員会構成してまいりましたが会員

減少の現状に合わせ、会長、前会長、第1、第2副会長、

幹事の5名と一般会員から6名の合計11名に定数削減

をしたらどうかという提案です。

　 12月の第二例会にて裁決させていただき、定足数の3

分の2の賛成で内規が変更されます。

以上が会長提案です。よろしくお願いします。

334 複合地区　スローガン 楽しく広げよう　ライオンズブランド

334-B 地区　スローガン 地域に寄り添い　未来を掬ぶ　We Serve

岐阜南ライオンズクラブ会長方針 感動を共有し、 未来への礎をつくろう
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　神社についてご存じない方が多いので、今日は神社に

ついてお話させていただきたいと思います。

　日本には神社本庁が定めた規則に沿って運営される

各県の神社庁があり岐阜県神社庁もその一つで、日本

にある神社の90%は神社本庁の管轄下になります。

　 戦前、神社は国が運営していて神主は国家公務員

だったのですが第二次世界大戦後にGHQが国と神社を

分けようとしました。靖国神社は神社庁に加入すると迷

惑をかけるからと辞退したので入っておらず、伏見稲荷

は独自で十分やっていけると最初から入りませんでし

た。

　神社の種類ですが氏神様と崇敬神社があります。例え

ば伊奈波神社は氏神様で、岐阜護国神社、稲荷大社、多

度大社、猿田彦神社は崇敬神社で氏子はいません。

　南宮大社は美濃の一宮と記してあり、真清田神社は尾

張一宮と記してあります。これは平安時代に藤原一族が

神社のランク付けを行い、藤原に縁の深い神社が一宮に

なりました。

　例えば岐阜県では一宮が南宮大社。二宮は垂井の伊

富岐神社、伊奈波神社は三宮というように神社の社格制

度を作ったのですが、時代にそぐわないということで明

治維新以降に近代社格制度ということで新たな等級化

が行われました。

　第二次世界大戦以降、新たな制度は廃止になりました

が未だに旧社格が残っています。官幣大社、国幣大社、

官幣中社、国幣中社、官幣小社、国弊小社、別格官弊社

という順序で神社社格制度です。官幣大社は明治神宮・

諏訪大社・熱田神宮・出雲大社といった大きなところが

多く皇族の方が参列されます。

　国幣大社は、気多大社、南宮神社（大社）、多度神社

（大社）、熊野神社（大社）など皆さんよくご存じの神社で

す。

　昭和21年に神社の社格制度は廃止されましたが、岐

阜県のみが金幣社、銀幣社、白幣社という3つに分けて

神社のランクを作りました。金幣社というのは、伊奈波神

社、金神社、長良天神、加納満宮などです。

　神社の数の1位は新潟県4711で、兵庫県、福岡県、愛

知県と続いて岐阜県は5位で、3268社あり、そのうちの

90社が金幣社と言われています。沖縄県の神社は10社

しかありません。日本で一番多い神社は稲荷神社で3万

社ぐらいあると言われていますが、神社として登記され

てない神社を含んでいるので、神社として登記されてい

る約8万社を基本にすると日本で一番多いのは八幡神

社で7800社程あります。

　岐阜県で一番多い神社は同率１位ですが八幡神社と

神明社で、第3位は白山連峰の影響で白山信仰が多く

白山神社です。

6位は秋葉山で、秋葉山が岐阜県に多いのは濃尾震災

で家が燃えたり倒壊したりした事で町を守りたいという

思いで秋葉山がいっぱいできたようです。

7位に天神、8位に熊野神皇、9位に諏訪信仰、10位に春

日神社の順です。神社の外観見ると神様が男性なのか

女性なのか一目で分かります。神社の屋根両端には勾

配に沿って飛び出ている木（千木）があるのですが、内削

ぎといってその先端が地面に水平削られていたら女性の

神様、外削ぎといって垂直に削られていたら男性の神様

です。

　次に神社の役職です。一番上はお宮を司る方「宮司」、

これは代表取締役です。その次に「権宮司」があり一般

の会社でいうと取締役、その下に「禰宜」という職があり

これが部長クラスにあたります。その下に「権禰宜」という

役職があり課長から平社員、その下に「出仕」これは正式

な幹部ではなくて見習い、一番下に「直階」という車の免

許でたとえると原付免許取得者のような立場の役職があ

ります。

　最後に皆さんに紹介したい神社が旧中山道沿いの切

通にあります。「伊豆神社」という神社で、ご祭神のイワナ

ガヒメ（盤長姫）を唯一の主祭神としてお祭りしている神

社は私の知る限り日本ではこの伊豆神社だけです。日本

国国歌の「君が代」はイワナガヒメが詠まれたと言われ、

伊豆神社には「君が代」の石碑が建っています。伊豆神

社にお参りしていただいて、女性の幸せを祈願していた

だきたいと思います。

メンバーによる講和　　講師 : L . 矢橋純一

演題：神社ってどんな所？



ファイン・ドネーション　　　　　　　￥83,000

T.T 登場　　　　　　　　T.T　L. 浅野儀賴

ご報告　　　　　　　　　　　　　　　　　

理事会・委員会等

１.　11月19日（日）９：30　献血推進委員会　
　　　　　　　　　　　　　献血活動　マーサ21
２.　11月22日（水）８：30　旅行部会
　　　　　　　　　　　　　　石山寺　佐川美術館
３.　11月11日（土）13：30　冬季YCE派遣候補
　　　　　　　　　　　　　　　　335複合地区オリエンテーション
                                                            ZOOM

ご案内　　　　　　　　　　　　　　　　　

理事会・委員会等

１.　12月17日（日）９：30　献血推進委員会　
　　　　　　　　　　　　　 献血活動　　マーサ21
２.　12月18日（月）17：00 第２回諮問会議
　　　　　　　　　　　　　　都ホテル岐阜長良川
３.　12月22日（金）13：00　 計画委員会　
　　　　　　　　　　　　　　　　　クラブ事務局

ライオンズクラブ国際協会334-B地区　第１R第３Z

１.　12月18日（月）17：00 第2回ガバナー諮問会議
　　　　　　　　　　　　　　都ホテル岐阜長良川

会計報告　　　　　　　　会計　L. 豊田英司

正会員　54名　　　　出席　45名
出席率　83.3%

〔献血協力者〕　累計　105,2623人（11月末付）

〔ライオンズレート〕12月・・・１USドル　147.70円

出席報告　　　　　　　　　　　出席委員会

【次回例会のご案内】

12月24日（日）　17時30分〜

年末家族懇親例会
岐阜グランドホテル

申告ドネーション
■秋晴れの中、紅葉の石山寺、佐川美術館、ラコーリーナ
　近江八幡市に行ってきました。小見山会長の志により
　ランチにおいしいビールをいただきました。次回はよ
　り大勢で行きましょう
　　　　　　　　旅行部会お世話係一同　　　￥10,000
■会社の敷地内ではございますが、2階建ての新社屋を
　建設。また塩町に障害者を持つ方に向けて宿泊体験を
　受け入れるモデルハウスを建設させていただきまし
　た。　　　　　　　　　　L.鍛冶谷正子　　￥10,000
■前回お休み。ご存知の方もあると思うんですけど、今回
　無事に出てこられたということで、ほんの気持ちです。
　　　　　　　　　　　　L.野村満喜子　　￥5,000
■愛しの阪神タイガースが岐阜南ライオンズクラブの
　皆さんの熱烈なる応援のおかげをもちまして38年ぶ
　りに日本一になりました。38年ぶりなので、3,800
　円ドネーションしようと思っていたところ、献血活
　動のおり、38万円じゃないのかと多くのメンバーの
　方々に言われましたが、分相応の己の所得を鑑
　みて5,000円ドネーションさせていただきます。後
　は阪神タイガースだけではなくライオンズのますま
　すの隆盛を願っています。　L.山崎久喜　　￥5,000
■本日欠席なんですが、中村 明常ライオンからもいた
　だいております。TT には多分悔しくて不満でしょう
　が、あれを祝ってドネーションします。隠れ阪神ファ
　ンです。　　　　　　　　L.中村明常　　　￥3,800

ライオンズクラブ国際協会334-B地区　第１R第３Z

１.　11月17日（金）10：30　第2回キャビネット会議
　　　　　　　　　　　　　　　　都ホテル四日市
２.　11月24日（金）17：00　市内８クラブ会長・幹事会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ひら井
３.　11月30日（木）7：56　　市内８クラブ親善ゴルフ
　　　　　　　　　　　　　岐阜関カントリークラブ
４.　12月３日（日）8：00　　海の清掃と勉強会　海岸清掃
　　　　　　　　　　　　　　　　四日市吉崎海岸
５.　12月５日（火）18：30　 正副委員長連絡会議
　　　　　　　　　　　　　　プライベートルームスカイ
６.　12月６日（水）13：00　 計画委員会　
　　　　　　　　　　　　　　　　　クラブ事務局
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